
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 27.02.2020. Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro 2 

de 2020, convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em sua sede, na 3 

Rua Ferreira Penteado, 1331 – Centro – Campinas/SP. Presentes: A) Conselheiros 4 

representantes da Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titular: Celina da 5 

Costa Dias Silva (vice-presidente) e Juliana Aparecida Vieira da Silva - Suplentes: Josefa Hermínia 6 

Rodrigues Guirau e Paulino Massamori Sashimoto; pelos profissionais ou Órgãos de Classe ligados 7 

à Área da Assistência Social - Titulares: Leonardo Duart Bastos e Cinthia Cristina da Rosa Vilas 8 

Boas; pelos usuários ou representantes de usuários da Assistência Social – Titular: Valquírio 9 

Augusto Cavedini - Suplente: Selma Regina Cucolo. B) Conselheiros representantes do Poder 10 

Público – pela Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos 11 

Humanos - Titular: Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa (Presidente) - Suplente: Matheus 12 

Ifanger Albrecht; pela Secretaria Municipal de Assuntos Jurídicos – Titular: Pâmela Cristina Pereira; 13 

pela Secretaria Municipal de Finanças – Suplente: Cristiano Oliveira Lourenço; pela Secretaria 14 

Municipal de Habitação - Suplente: Sueli Patane Maraxlet; pela Secretaria Municipal de Saúde - 15 

Suplente: Vanilda Nunes Avelar Cunha. C) Justificativas de ausência: Amanda Cristina Fabri 16 

Donadon Pedrini, Simone de Oliveira Prates, Elcio Eidi Itida, Célia Elizia Marinho Santos, Joana 17 

Júlia de Rezende Tripoloni, Maria Eduarda Losi Gonçalves, Elaine Cristina Garcia Ramos de Souza, 18 

Márcio Cristian Ferreira, Maria da Graça Ávila Siqueira de Carvalho, Niraldo José da Silva, José 19 

Fernandes Ongaratto, Eliete Federico Adão, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson Gomes 20 

Pereira, Márcia Adriana Cardoso Moreno, Andréa Janotte Farina e Vicente Porto Vilela. Realizado 21 

o levantamento de presenças, assumiram titularidade “ad hoc” os conselheiros suplentes Josefa, 22 

Selma, Cristiano, Sueli e Vanilda. A conselheira Pâmela justificou o atraso. Deliberação da Ata – 23 

Foi colocado em votação a ata referente a Reunião Ordinária realizada no dia 28 de janeiro de 2020 24 

que, lida anteriormente pelos conselheiros foi APROVADA com dez votos a favor, nenhuma 25 

abstenção e nenhum voto contrário. A presidente Maria Aparecida solicitou inversão de pauta, que 26 

foi acatada. Comissão de Finanças e Orçamento – O conselheiro Matheus relatou que foi 27 

analisado os documentos referentes a Reprogramação de Saldo do exercício de 2019 do repasse 28 

na modalidade fundo a fundo Estadual, para o Serviço de Proteção Social Básica no valor de 29 

R$ 64.390,97 (sessenta e quatro mil, trezentos e noventa reais e noventa e sete centavos); na 30 

Proteção Social Especial de Média Complexidade no valor de R$ 113.683,33 (cento e treze mil, 31 

seiscentos e oitenta e três reais e trinta e três centavos) e, na Proteção Social Especial de Alta 32 

Complexidade no valor de R$ 127.717,26 (cento e vinte e sete mil, setecentos e dezessete reais e 33 

vinte e seis centavos), totalizando o valor de R$ 305.800,56 (trezentos e cinco mil, oitocentos reais 34 

e cinquenta centavos) e a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi 35 

APROVADA com dez votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Comissão de 36 

Inscrição e Normas - Leonardo relatou que a entidade Sociedade de Educação de Trabalho e 37 

Assistência - SETA solicitou alteração de endereço do Serviço de Proteção Social a Adolescente 38 

em Cumprimento de Medida Socioeducativa - L.A., do bairro São Bernardo para a Avenida Adão 39 

Focesi, 226, Jardim do Lago e, a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação 40 

foi APROVADO com dez votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Leonardo 41 

relatou que a Comissão analisou os documentos referente a solicitação de Abertura do Sistema 42 

PMAS-WEB 2020, com a finalidade de correção das informações do Serviço de Acolhimento 43 

Institucional para Crianças e Adolescentes - Casa de Passagem de 00 a 07 anos e 11 meses e do 44 

Serviço de Proteção Social Especial para Pessoas com Deficiência em Situação de Dependência - 45 

Centro Dia de Referência e emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADA 46 

com dez votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Leonardo relatou que a 47 

comissão analisou os documentos da Instituição Padre Haroldo Rahm solicitando alteração de 48 

endereço do Serviço de Acolhimento Institucional para Jovens e Adultos - Casa de Passagem, 49 

unidade Guanabara, realizou visita técnica à entidade e emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime 50 

de votação foi APROVADA com dez votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. 51 

Leonardo falou que a comissão se reuniu nos dias quatro, onze e dezoito de fevereiro com pautas 52 

internas de informação e reunião com entidades sem deliberações para o colegiado.  Comissão de 53 

Política e Legislação – Juliana fez a leitura do relato da reunião realizada no dia onze, que foi 54 

encaminhado convite ao advogado Lucínio para esclarecimentos quanto as verbas rescisórias de 55 

cofinanciamento, que o mesmo não pôde comparecer e que será contatado o CMAS de Jundiaí 56 



para informações sobre este tema. Juliana relatou que será realizada pesquisa pela secretaria 57 

executiva entre algumas metrópoles quanto a existência de decreto regulamentador da Lei nº 58 

13019/14. Juliana relatou que a representante do CMDCA - Conselho Municipal dos Direitos da 59 

Criança e do Adolescente, Senhora Maria José Geremias, esteve presente na reunião que tratou 60 

da proposta de organizar um encontro composto pelo CMAS, CMDCA e CMI - Conselho Municipal 61 

de Idoso, com objetivo de alinhamento para algumas ações conjuntas, bem como fortalecer 62 

diretrizes dos Conselhos deste município. Juliana relatou que não houve retorno da Secretaria 63 

Municipal de Assuntos Jurídicos sobre a conclusão do GT Intersecretarias para a regulamentação 64 

do MROSC - Marco Regulatório das organizações da Sociedade Civil. Juliana relatou que foi 65 

encaminhado aos participantes da reunião ocorrida no dia vinte e quatro, o relato desta reunião para 66 

manifestação dos participantes. Juliana explicou que desde 2019, tem-se tentado reunir com o 67 

CMDCA e CMI para discutir sobre a verba dos Fundos e Maria Aparecida explicou que a reunião 68 

foi reagendada para o dia doze de março. Juliana falou que será realizado um balanço sobre tudo 69 

que foi realizado nesta Comissão para encaminhar à próxima gestão. Comissão de Elaboração, 70 

Execução e Monitoramento das Conferências Municipal - Maria Aparecida relatou que a 71 

comissão tem realizado encontros nos cinco territórios trabalhando com as deliberações da 72 

Conferência Municipal de Assistência Social 2019. Maria Aparecida explicou que foi criado uma 73 

planilha utilizando os objetivos do Plano Municipal de Assistência Social - PMAS, observando cada 74 

deliberação e agregando os temas, e foi criado outras abas para os objetivos inexistentes no PMAS 75 

para um maior monitoramento deste Conselhos, do território e do Órgão Gestor, considerando a 76 

dificuldade de analisar as mais de quatrocentas deliberações aprovadas. Maria Aparecida 77 

esclareceu que as atividades nos territórios foram bem aceitas e que esta planilha será 78 

encaminhada à Área de Vigilância Socioassistencial para análise e emissão de parecer de cada 79 

deliberação atribuída a esta área. Maria Aparecida relatou que foi finalizada a avaliação da 80 

Conferência nos cinco territórios, com elogios e críticas, e que o relatório da Conferência está quase 81 

finalizado. Maria Aparecida informou que será encaminhado aos conselheiros na próxima e última 82 

reunião deste triênio, material demonstrando as realizações e diretrizes sugeridas para a próxima 83 

gestão. Maria Aparecida informou que o material disponibilizado na pasta de cada conselheiro, se 84 

refere aos objetivos deliberados na Conferência Municipal de Assistência Social 2019 sobre o 85 

Controle Social e que foram considerados importantes para este Conselho analisar. Foi apresentado 86 

no data-show, cada aba da planilha criada com as deliberações da Conferência. Maria Aparecida 87 

relatou que ocorreram duas moções referentes aos moradores de rua e foram encaminhadas à 88 

Polícia Militar através do Ofício CMAS nº 180/2019, que responderam solicitando informações, 89 

elementos e provas para instauração de inquérito. Foi apresentada em data-show as duas moções 90 

deliberadas na Conferência 2019. Maria Aparecida solicitou sugestão para resposta a esta 91 

solicitação, e foi proposto a elaboração de um relatório demonstrando o objetivo das Conferências, 92 

encaminhando as Moções deliberadas demonstrando a manifestação da população e informando o 93 

número de participantes. Comissão de Interface e Articulação e Comissão de Formação, 94 

Capacitação, Comunicação e Divulgação - Não houve reunião destas comissões neste mês. 95 

Comissão do Bolsa Família - Não houve pauta na reunião deste mês. Comissão do BPC - 96 

Matheus relatou que teve como pauta orientações da Coordenadoria Estadual sobre o BPC na 97 

Escola, mas que este Programa não é executado no município desde 2016. Matheus relatou que a 98 

comissão fez solicitação para o Seminário do BPC a ser realizado na primeira semana do mês de 99 

junho de 2020, viabilizando o pedido de Coffee-break, a criação de uma plataforma de inscrição 100 

prévia para o credenciamento, a elaboração de registro de evento com imagem e fotografia e 101 

solicitação de apoio à FEAC. INFORMES - Maria Aparecida sugeriu que na próxima reunião do 102 

Colegiado a ser realizada no dia trinta e um de março seja feito um café da manhã e a apresentação 103 

da trajetória desta gestão. Maria Aparecida informou que a assembleia de eleição será realizada no 104 

dia vinte e quatro de março no Salão Vermelho da Prefeitura. A presidente Maria Aparecida Giani 105 

Oliva Modenesi Barbosa agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Mônica de 106 

Lourenço Rocha, Secretária Executiva do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, 107 

lavrei a presente ata que, lida e considerada conforme, segue assinada. Campinas, 27 de fevereiro 108 

de 2020. 109 


